

Jueves 20 de Octubre del 2011

Última modificación 20.10.2011

El Financiero Comisión de Hacienda aprueba el dictamen de Ley de Ingresos Marcela Ojeda / Víctor Chávez La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría, en lo general y lo particular, el dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para 2012, con la modificación de la carátula para obtener ingresos adicionales por 59 mil 15 millones de pesos. Bajo una propuesta original del PRI con la que estuvo de acuerdo el PAN, la mayoría de los miembros de esa Comisión, que preside el legislador panista Mario Alberto Becerra Ponoroba, votó a favor de los siguientes ajustes, que hoy serán votados en el Pleno de la Cámara de Diputados: Los principales ajustes se dieron en el déficit fiscal, elevándolo de 0.2 a 0.4 por ciento del PIB, lo que de acuerdo con Becerra daría ingresos tributarios no petroleros adicionales por 30 mil 940 millones de pesos. P.C. ley de ingresos, SHCP Baja recaudación tributaria y alta dependencia petrolera, retos Marcela Ojeda Castilla Aunque en los últimos 30 años la política fiscal en México ha avanzado de manera importante, entre otros aspectos, gracias a la aplicación de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, los retos que persisten son la baja recaudación tributaria y la gran dependencia del ingreso petrolero. Si bien el principal objetivo de la política fiscal es mejorar la asignación de recursos productivos para distribuirlos eficientemente, y así contribuir a la estabilidad económica, esto no es posible si la recaudación tributaria es deficiente, con un promedio anual equivalente a 10 por ciento del PIB. P.C. política fiscal, recaudación tributaria, petróleo Del desarrollo estabilizador al desorden fiscal (Marcela Ojeda Castilla) México a partir de 1981 no se explicaría sin la etapa del desarrollo estabilizador de 1950 a 1970, en que la inflación estaba sin control y para intentar crecer más de 8 por ciento anual, el sector público incurrió en grandes déficit que fueron financiados con deuda externa y con emisión monetaria. El régimen de tipo de cambio fijo sobrevaluó nuestra moneda y desequilibró la balanza de pagos, hasta que la situación fue insostenible y tras más de dos décadas de mantener la paridad en 12.50 pesos por dólar, en septiembre de 1976 estalló una crisis con la que el peso se devaluó más de 60 por ciento. Los precios internacionales del petróleo se dispararon y el gobierno se refugió en la exportación de crudo para financiar gasto y sustitución de importaciones, pero los ingresos petroleros no alcanzaron para cubrir el creciente gasto corriente y de inversión, por lo que se incurrió en más endeudamiento externo. P.C. desarrollo estabilizador, política fiscal, inflación, gobierno, petróleo Sistema fiscal de México, de los más débiles de AL Eduardo Jardón Ante la ausencia de una reforma fiscal políticamente factible en el corto plazo, el gobierno debe adoptar una corrección estructural y disciplina en su presupuesto. Así lo consideró Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, en un reporte en el que señala que el sistema fiscal mexicano es uno de los más débiles de América Latina y dentro del grupo de países que conforman la OCDE. En su opinión, el sistema político mexicano parece no estar preparado para aprobar una reforma fiscal amplia, como lo demuestra el continuo rechazo a cualquier propuesta en los últimos diez años. P.C. sistema fiscal, América Latina México, entre los destinos favoritos de turistas de EU Claudia Alcántara / enviada ORLANDO, EU, 19 de octubre.- Por séptimo año consecutivo, México están en la lista de los diez centros turísticos internacionales preferidos por la comunidad estadounidense -con un alto poder adquisitivo-, deseosa de adquirir una vivienda vacacional bajo el modelo de tiempo compartido, para los próximos 24 meses. De acuerdo con el estudio denominado Industry Insight, US Membership Profile 2011, realizado por Interval International, a pesar de la percepción de inseguridad que sufre nuestro país, ocupa la cuarta posición en el gusto de los viajeros, después de países del Caribe, Europa y Canadá. El documento presentado dentro de la 13th Annual Shared Ownership Investment Conference de Interval International precisa que según los resultados arrojados en la encuesta aplicada a familias -con un ingreso mínimo de 121 mil 175 dólares anuales-, el 22.8 por ciento del total consultado dijo estar complacido por los atributos de los destinos turísticos mexicanos. P.C. turismo Prevé incrementos de hasta 200% en los precios de cítricos Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 19 de octubre.- Incrementos en algunos productos agropecuarios (como limón, plátano y papaya) hacia finales del año serían parte de las secuelas que habría dejado el paso del huracán Jova en las costas de Jalisco, Nayarit y Colima. El presidente del Consejo Agropecuario de Jalisco, Mauro Jiménez Íñiguez, confirmó la afectación de plantaciones de cítricos que fueron arrasadas por el paso del meteoro, y las que sobrevivieron deberán superar la próxima temporada de heladas. Se prevé que dadas las 13 mil hectáreas siniestradas de cultivos en la costa sur de Jalisco por la depresión tropical, las cotizaciones de algunos alimentos como el plátano y la papaya sufrirán incrementos de hasta 200 por ciento de aquí al final del año. P.C. agricultura, precios, cítricos Interés de Canadá en el sector rural mexicano Héctor A. Chávez Maya En busca de inyectar capitales en ejidos y comunidades del país, Rocendo González Patiño tendrá reuniones con investigadores, empresarios y autoridades canadienses interesados en invertir en el sector minero mexicano. El titular de la Procuraduría Agraria les explicará cómo tiene que darse ese proceso en ejidos y comunidades para dar certeza tanto a su inversión como a los dueños de la tierra. Durante el encuentro, en Vancouver, Canadá, en el que participarán empresarios de mineras como First Majestic Silver Corporation, Teckgold, Viceroy Resources, UNER y Barrick Gold Corporation, así como autoridades de ese país, se buscará fomentar la participación de esos capitales, pero con la advertencia de que se debe respetar el medio ambiente. P.C. Canadá, sector rural, inversion Reforman Crecen 7.8% ingresos por servicios Juan Carlos Orozco Ciudad de México (20 octubre 2011).- Durante agosto del presente año los ingresos generados por el sector de servicios privados no financieros crecieron 7.84 por ciento, a tasa anual, su avance más grande en los últimos 46 meses, mientras que el índice de personal ocupado en el sector aumentó 3.47 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Medido con cifras desestacionalizadas, el avance del Índice Agregado de los Ingresos de agosto registró una tasa de 0.2 por ciento, respecto al mes de julio de 2011, mientras que el Índice Personal Ocupado se incrementó 0.09 por ciento. P.C. sector servicios, ingresos, INEGI Bajan subsidios por desempleo en EU Reuters Washington DC, Estados Unidos (20 octubre 2011).- El número de estadounidenses que pidieron subsidio de desempleo por primera vez bajó la semana pasada, dijo este jueves el Gobierno, apuntando a una disminución en la cifra de despidos que no se veía desde abril. El número de solicitudes iniciales de seguro de desempleo bajó en 6 mil a un

nivel ajustado estacionalmente de 403 mil, desde la cifra de la semana anterior revisada a 409 mil solicitudes, dijo el Departamento de Trabajo P.C. desempleo, subsidios, Estados Unidos Inicia dólar estable; se vende en \$13.60 Ernesto Sarabia Ciudad de México (20 octubre 2011).- En un inicio de día accidentado para las Bolsas del viejo continente y de la Unión Americana, por el aumento del nerviosismo por el posible retraso de la cumbre de la zona euro, el peso mexicano intenta aguantar las presiones externas esta mañana. Por el momento, en el banco Banamex, la paridad de la moneda nacional ante su contraparte estadounidense se negocia en 13.60 a la venta y 13.05 a la compra. Si bien se trata de las mismas cotizaciones en que término el tipo de cambio de menudeo el miércoles pasado, se debe considerar que hace unos minutos la moneda mexicana avanzaba. P.C. tipo de cambio, dólar Reina volatilidad en Bolsas de Europa Juan Carlos Orozco Ciudad de México (20 octubre 2011).- La falta de confirmación de los rumores de que Alemania y Francia ya tenían una propuesta de rescate de la Eurozona desterró al optimismo europeo que reinó en las operaciones bursátiles del miércoles y en la apertura de este jueves y las principales plazas financieras del viejo continente abrieron con posturas vendedoras y las acciones iban a la baja. Sin embargo, nuevas versiones, atribuidas al Ministro de finanzas de Alemania Wolfgang Schäuble, insisten en afirmar que el acuerdo entre Francia y Alemania es verdadero y que la solución de la crisis financiera de la Eurozona va por buen camino, aunque todavía falta afinar detalles con otros miembros que asistirán a la cumbre del próximo domingo en Bruselas. P.C. sistema financiero, bolsas de Europa Reduce Alemania previsión de crecimiento AFP Berlín, Alemania (20 octubre 2011).- El Gobierno alemán redujo considerablemente su previsión de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para el próximo año, a uno por ciento contra el 1.8 por ciento precedente, anunció este jueves el ministerio de Economía. Los datos, que fueron filtrados el miércoles, reflejan sobre todo el empeoramiento de la coyuntura por la crisis de la deuda que sacude a Europa. "Los riesgos procedentes del exterior han aumentado sensiblemente", comentó el Ministro de Economía Philipp Rösler en un comunicado, en el que habla de la desestabilización creciente de los consumidores y de las empresas con el fondo de la crisis de la zona euro. P.C. Alemania, pronósticos, crecimiento económico Reportan crecimiento lento en EU Reuters Washington DC, Estados Unidos (19 octubre 2011).- El panorama de la economía estadounidense fue más oscuro en septiembre, lo que generó más cautela entre los inversionistas sobre el gasto y la acumulación de inventarios antes de la temporada de ventas navideñas, dijo este miércoles la Reserva Federal. "La actividad económica general siguió expandiéndose en septiembre, aunque muchos distritos describieron el ritmo de crecimiento como 'modesto' o 'ligero', y contactos notaron en general panoramas más débiles o menos seguros para las condiciones de las empresas", según las conclusiones del Libro Beige, elaborado este mes por la Reserva Federal de Chicago. P.C. crecimiento económico, Estados Unidos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37973.html> Aumentan diputados déficit público para elevar ingreso Carina García, José Manuel Arteaga y Francisco Nieto | El Universal La Comisión de Hacienda acordó anoche una bolsa adicional por 84 mil millones de pesos, con cambios en el déficit fiscal, tipo de cambio, plataforma petrolera y IEPS a las gasolineras. Hasta el cierre de esta edición, las fracciones del PRI y PAN aprobaron en lo general, por mayoría, el dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación para 2012, la cual sumaría 3 billones 706 mil 922 millones de pesos. P.C. ley de ingresos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90407.html> IP mexicana voltea a petroquímica Noé Cruz Serrano | El Universal Los empresarios de la sector químico están dispuestos a asumir las inversiones que requiera la industria petroquímica para iniciar su recuperación y sacarla del bache en el que está. Miguel Benedetto, presidente de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), indicó que si el gobierno, por limitaciones presupuestales, no dispone de los recursos necesarios para reactivar al sector, "nosotros tenemos interés e participar". "Solo pedimos que se le dé a la iniciativa privada la oportunidad de participar en la petroquímica básica y gas natural, creando las condiciones y un marco legal atractivo", explicó. P.C. petroquímica, IP <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90414.html> Sin bancos, 57% de los municipios, dice la CNBV Romina Román Pineda | El Universal En México, hay mil 407 municipios de un total de 2 mil 440, que no cuentan con sucursales bancarias, esto es 57% del total. En su reporte sobre Inclusión Financiera, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) reveló que hay una insuficiente penetración de la banca, por lo que se requiere avanzar en la bancarización. Guillermo Babatz, presidente de la CNBV, admitió que es difícil que la banca llegue a las zonas rurales con poca densidad de población, aunque admitió que en los últimos meses se observó un crecimiento de la banca, a través de los corresponsales. La dependencia reveló que al cierre de 2010, el número de sucursales por cada 10 mil adultos fue de 1.83, pero si se considera a la red de corresponsales la cifra aumenta a 3.02. P.C. sistema bancario <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90416.html> Aumenta inversión foránea en los bonos Ricardo Jiménez | El Universal La tenencia de valores del gobierno federal de largo plazo en poder de inversionistas extranjeros durante la primera semana de octubre del presente año, registró un incremento superior a 1%, pese a la volatilidad de los mercados financieros internacionales. La compra de bonos a tasa fija de plazo largo por parte de inversionistas foráneos alcanzó un nuevo nivel máximo histórico al registrar un monto de 676 mil 071.91 millones de pesos, pero cabe destacar que con respecto al inicio de 2011, reporta un alza de 46%. P.C. inversión extranjera, bonos, cetes <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90423.html> Aumenta el crédito a estados: Banxico Romina Román Pineda | El Universal El crédito bancario a estados y municipios registró un crecimiento de 5 mil millones de pesos en sólo un mes. De acuerdo con el Banco de México, al cierre de agosto estos financiamientos ascendieron a 207 mil mdp. El instituto central detalló que frente al mismo periodo de 2010, el aumento es de 12 mil millones de pesos. Sin embargo, respecto a 2009, los préstamos a este sector se duplicaron. La Asociación de Bancos de México (ABM) informó que seguirá el otorgamiento de préstamos a estados y municipios, debido a que el crecimiento en la deuda no es un riesgo sistémico. Banorte informó que luego de aplicar la nueva metodología para reservar los créditos, el impacto resultó en una disminución en las reservas por 357 millones de pesos. P.C. créditos, entidades federativas, Banco de México <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90404.html> Estudio prevé mayor inversión española en mercado mexicano Eduardo Camacho | El Universal Ante la incertidumbre económica en el mundo, los empresarios españoles apuestan por una mayor inversión en el mercado mexicano, reveló la primera encuesta de CEO de empresas españolas

con inversión en México España en México… La mirada amiga. El estudio realizado por PwC México y el Consejo Mexicano de Comercio Exterior Inversión y Tecnología (Comce), arrojó que las firmas ibéricas buscan invertir en el sistema financiero, telecomunicaciones, entretenimiento, salud, alta tecnología y energía. Ante ello, el documento puntualiza que los empresarios mexicanos tienen que identificar las oportunidades de inversión y capitalizarlas en asociaciones estratégicas que potencialicen el mercado, las cadenas de suministro nacionales y las oportunidades para atacar los mercados de Estados Unidos y Latinoamérica. P.C. inversión, España, México El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/20/oro-cae-panorama-economia-zona-euro>

Oro cae por panorama de la economía de la zona euro Reuters El oro caía este jueves por cuarto día consecutivo, en la mayor correlación con el mercado de acciones en los últimos seis meses, afectado por la ansiedad de los inversionistas sobre si los líderes europeos podrán alcanzar un acuerdo para incrementar un fondo de rescate. El oro al contado perdía 1.9%, a 1,610.69 dólares la onza. Los futuros de oro estadounidenses para diciembre cedían 2%, a 1,614.6 dólares. El quiebre entre el Fondo Monetario Internacional y la Unión Europea por la creciente deuda de Grecia amenaza con retrasar el próximo tramo de ayuda financiera a Atenas, en otro golpe para los esfuerzos de Europa de contener la crisis. P.C. oro, zona euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/20/precio-brent-suba-aumento-demanda>

Precio del Brent sube por aumento de demanda Reuters El petróleo Brent subía a más de 109 dólares el barril este jueves por un ajuste en la oferta y un incremento de la demanda antes del invierno boreal. Los futuros de crudo Brent subían 0.6%, a 109.04 dólares por barril. El petróleo estadounidense caía 0.58%, a 85.61 dólares, tras un débil reporte del empleo en Estados Unidos. El crudo Brent superaba en desempeño a otras materias primas como el cobre y el oro, favorecido por los fundamentos en medio de problemas de producción en el Mar del Norte. P.C. Brent, crudo, petróleo, precios <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/10/20/documento-adelanta-reglas-fondo-rescate-europeo>

Documento adelanta reglas para fondo de rescate europeo Reuters El fondo de rescate de la zona euro debería prestarle a los gobiernos para que recapitalicen sus bancos solo si fracasa el proceso de captación de capital entre inversores o si los gobiernos nacionales no logran recaudar fondos, según un documento conocido el jueves. "Se espera que el capital inyectado como parte de esa recapitalización pública sea de la más alta calidad posible", señaló el informe con los lineamientos sobre el funcionamiento operativo del Fondo Europeo para la Estabilidad Financiera (FEEF). P.C. fondos de rescate, Europea, recapitalización <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/10/19/alemania-reducira-mitad-crecimiento-anual>

Alemania reducirá a la mitad crecimiento anual AFPEI gobierno alemán redujo casi a la mitad la previsión de crecimiento para 2012, debido a las consecuencias de la crisis de la deuda en Europa para la coyuntura económica. Berlín prevé ahora un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del 1% en 2012, casi la mitad del 1.8% previsto hasta ahora, informaron este miércoles fuentes próximas al gobierno. Esta previsión debe ser oficializada el jueves por el ministerio de Economía. Esta revisión a la baja no sorprende a nadie. Las señales de enfriamiento de la economía se han multiplicado en las últimas semanas. El último barómetro de coyuntura, el índice ZEW, que mide las expectativas de los analistas y los inversores institucionales, registró el martes su nivel más bajo desde diciembre de 2008. P.C. Alemania, crecimiento económico, pronósticos <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/10/19/cepal-cautelosa-boom-automotriz>

Cepal: cautelosa por boom automotriz 19 Octubre, 2011 - 22:00 Crédito: Lilia González / El Economista La recuperación poscrisis y el dinamismo que mantiene la industria automotriz mexicana se basa en la pérdida de competitividad de Canadá -país que en recientes años se ha visto afectado debido a la apreciación de su moneda- como productor mundial, así que si México no invierte en innovación, además de regular la importación de autos usados, el repunte será "efímero", consideró la Comisión Económica para Latinoamérica y el Caribe (Cepal). "México se recupera más rápido y mejor, pero Canadá, aún en el contexto de crisis, continuó invirtiendo en innovación y desarrollo, y su gobierno incentiva no sólo una industria automotriz con mayor contenido nacional, sino que apoya con la infraestructura necesaria la introducción de un automóvil eléctrico", afirmó Indira Romero, economista de la Unidad de Comercio Internacional e Industria de la Cepal. P.C. CEPAL, industria automotriz <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/10/19/avanza-mexico-doing-business>

Avanza México en el "Doing Business" Roberto Morales / El Economista México escaló una posición en el "Doing Business" en su edición 2012, al pasar del sitio 54 al 53 entre 183 países, informaron el Banco Mundial y la Corporación Financiera Internacional, quienes elaboran anualmente ese informe, enfocado a la facilitación de negocios. La mejora se sustentó en tres reformas: una en acceso a créditos, a través del Registro Único de Garantías Mobiliarias; otra relacionada con cambios administrativos en permisos de construcción en el Distrito Federal, y otra más vinculada a dar facilidades en el pago de impuestos, con 57 horas menos. P.C. Doing Business, facilitación de negocios, Banco Mundial La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/10/20/104544542-venden-el-dolar-hasta-en-13-73-pesos-en-bancos>

Venden el dólar hasta en 13.73 pesos en bancos Notimex México, DF. La cotización del dólar oscila desde 13.73 pesos hasta 13.47 pesos a la venta en precio de ventanilla en bancos. A la compra oscila desde 13.61 pesos hasta 13.18 pesos a la compra. Las casas de cambio que se localizan en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM) venden el dólar libre en un promedio de 12.90 pesos y lo compran en 12.37 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar El País <http://www.elpais.com/articulo/economia/diferencias/Alemania/Francia/reavivan/dudas/mercados/elpepueco/20111020elp>

epueco_14/Tes Las diferencias entre Alemania y Francia reavivan las dudas en los mercados EL PAÍS | AGENCIAS 20/10/2011 Los líderes europeos están inmersos en un tenso debate sobre cómo reforzar el fondo de rescate del euro. La decisión debe tomarse este fin de semana en la cumbre de la UE, de la que se espera algún tipo de avance aunque desde el Gobierno alemán de Angela Merkel se empeñan en rebajar las expectativas conscientes de las diferencias que todavía separan a Berlín de París. En Bruselas, los principales puntos del orden del día serán el refuerzo y ampliación del fondo de rescate del euro, cerrar filas en cuanto a la recapitalización de la banca y avanzar en la participación de las entidades en el rescate de Grecia, dos iniciativas que están enervando al sector financiero europeo. Además, el temor a que las diferencias entre Alemania y Francia impidan llegar a un consenso están pasando factura a los mercados con

importantes descensos en las Bolsas y repuntes en el acoso contra la deuda de los periféricos. P.C. Alemania, Francia, sistema financiero, crisis, deuda, Unión Europea
http://www.elpais.com/articulo/economia/21/espanoles/vive/umbral/pobreza/elpepueco/20111020elpepueco_5/TesEl
21% de los españoles vive bajo el umbral de la pobrezaEL PAÍS | Madrid 20/10/2011 El porcentaje de españoles que vive por debajo del umbral de la pobreza creció hasta el 21,8% del total en 2010, lo que supone un avance de un punto porcentual frente a 2009. Según la encuesta de condiciones de vida que ha publicado hoy el Instituto Nacional de Estadística, este incremento de las familias que disponen de menos de 11.300 euros al año en caso de tratarse de un hogar con dos miembros se ha debido a la caída generalizada de los ingresos, que se reducen un 4,4% de media hasta los 24.890 millones de euros o 9.371 euros por persona. El origen de este aumento de las familias en dificultades está, principalmente, en el paro. Durante el pasado año, el total de desempleados en España aumentó en 370.100 personas hasta los 4,6 millones por las dificultades de reactivar la economía, que de hecho se contrajo un 0,1% a lo largo de 2010. Según concreta el INE, vivir por debajo del umbral de la pobreza supone contar con menos del 60% de la mediana de los ingresos por persona del conjunto de la población. P.C. pobreza, ingresos, familias